

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan metode penelitian yang berupaya memahami kenyataan melalui proses berpikir induktif. Dalam penelitian ini, peneliti menjadi terlibat dalam situasi dan konteks fenomena yang diteliti. Peneliti diharapkan selalu fokus pada fakta atau peristiwa dalam konteks yang diteliti. Dalam penelitian kualitatif, peneliti melakukan penelitian secara objektif dalam kaitannya dengan realitas subjektif yang diteliti.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

a. Tempat Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti mengambil lokasi di Outlet Martabak Pecenongan di Kota Ambon.

b. Waktu Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan setelah proposal ini diseminarkan selama 1 bulan.

C. Informan

Informan adalah subjek penelitian yang mampu memberikan informasi mengenai fenomena/masalah yang diangkat dalam penelitian. Jumlah informan yang akan diteliti berjumlah 10 konsumen yang terlibat langsung dalam melakukan pembelian martabak pecenongan di Kota Ambon.

D. Sumber Data

a. Sumber Data Primer

Data primer biasanya diperoleh melalui survei lapangan dengan menggunakan semua metode pengumpulan data asli (Hanke dan Reitsch, 1998). Lebih lanjut, data primer dapat diartikan sebagai data yang dikumpulkan dari sumber primer. Dalam penelitian ini, data primer dikumpulkan melalui wawancara terhadap pengusaha industri kecil/pengrajin dan berbagai pihak yang dipilih sebagai sampel atau responden.

b. Sumber Data Sekunder

Pengertian data sekunder adalah data yang dikumpulkan oleh organisasi pengumpulan data dan dipublikasikan kepada komunitas pengguna. Secara singkat dapat dikatakan bahwa data sekunder adalah data yang telah dikumpulkan oleh pihak lain.²³

E. Teknik Pengumpulan Data

a. Observasi

Observasi merupakan sebuah teknik pengumpulan data dengan melakukan pengamatan terhadap fenomena penelitian. Metode ini merupakan salah satu metode pengumpulan data yang paling umum digunakan dalam penelitian kualitatif.²⁴

b. Wawancara

²³ Edy Suandy Hamid, Y. Sri Susilo, "Strategi Pengembangan usaha mikro kecil dan menengah di provinsi daerah istimewa Yogyakarta", Vol 12, Jurnal Ekonomi Pembangunan, 2011, hal 48.

²⁴ Cosmas Gatot Haryono, "Ragam Metode Penelitiann Kualitatif komunikasi", (Sukabumi: CV Jejak, 2020), 78

Dalam wawancara ini peneliti melakukan wawancara mendalam terhadap subjek penelitian karena penelitian ini ingin memperoleh informasi faktual yang sebenarnya (faktor emik), sehingga peneliti harus mendapatkan data yang akurat dan relevan dengan landasan ilmiah.

c. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan suatu cara pengumpulan data yang menghasilkan catatan-catatan penting yang berhubungan dengan masalah yang diteliti, sehingga akan diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan.²⁵

F. Teknik Analisis Data

Pengumpulan data secara sistematis untuk membantu peneliti menarik kesimpulan dengan lebih mudah disebut teknik analisis data. Dalam melakukan dan menganalisis data, langkah-langkah yang harus dilakukan antara lain;

a. Reduksi Data

Proses seleksi yang terfokus pada penyederhanaan dan konversi data mentah dari catatan lapangan, dapat dipahami sebagai reduksi dari pengumpulan data dan dilakukan dalam bentuk agregat. Selain melakukan penelitian topikal, menulis memo, dll. dengan tujuan menghilangkan informasi dan data yang tidak akurat.

b. Penyajian Data

²⁵ Sugiyono, "metode penelitian pendidikan: pendekatan kuantitatif, kualitatif, R&D (cetakan ke 26)," in Bandung : CV Alfabeta, 2019, h.22

Pengumpulan informasi disebut penyajian data dan memungkinkan penarikan kesimpulan dan tindakan yang diambil. Ketika data kualitatif disajikan sebagai teks naratif. Data tersebut kemudian dapat disajikan dalam bentuk diagram, tabel, dan grafik.

c. Penyimpulan

Ini adalah tahap di mana semua data penelitian dianalisis dan diambil kesimpulannya. Upaya gaya ini dilakukan untuk menemukan atau memahami makna, pola, keteraturan, penjelasan sebab akibat atau proposisi yang biasa disebut dengan penarikan kesimpulan.²⁶



²⁶ Sugiyono. *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, R&D* (Cetakan ke-26), in Bandung: CV Alfabeta, 2019 hal. 45-46